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ОТ  ПЕРВОГО  ЛИЦА

В среду, 21 сентября, с 11-00 до 12-00, проводится «пря-
мая линия» с председателем комитета по культуре и туриз-
му администрации города Ириной Владимировной МЕЛ-
КОВОЙ. Задать вопросы в области культуры и туризма  вы 
можете по телефону 3-12-29. Администрация города

В единый день - 
дружно и активно. 

Явка избирателей - 
порадовала

Уникальные 
портреты 

«поселились» 
в нашем городе

2 3

Правительство области ведёт перегово-
ры с инвесторами о строительстве в Ялу-
торовске завода по глубокой переработ-
ке леса. Удобная транспортная развязка 
как нельзя кстати подходит для подобного 
производства

В подобное комфортабельное жильё пере-
едут ялуторовчане из 25 ветхих и аварий-
ных домов, ведь программа продолжена

В ближайщие годы ж/д переезд переста-
нет быть преградой на пути автолюбите-
лей. Правительством принято решение 
о строительстве виадука в черте города

Уже в следующем году начнётся масштаб-
ная реконструкция  стадиона «Юность»

У вас есть новость? Вы знаете человека, 
достойного стать героем публикации? Тог-
да звоните журналистам «ЯЖ»! Дежур-
ный по номеру - Светлана Владимировна 
НЕЧАЕВА, тел. 2-04-61, с 8-00 до 17-00

Евгений ДАШУНИН

На прошлой неделе редакции «ЯЖ» 
и телекомпании «Стелла» принимали 
вопросы от жителей города и района, 
адресованные главе региона Владими-
ру Якушеву. 

Все они были переданы губернатору, от-
вет каждый обратившийся получит лич-
но. А в рамках программы «От первого 
лица» местные журналисты поговорили 
с Владимиром Владимировичем на темы, 
непосредственно связанные с Ялуторов-
ском и развитием нашей области. 

- Владимир Владимирович, в эти дни 
проходит обновление государственной 
и областной дум. Как Вы планируете 
строить отношения с новой законода-
тельной властью?

- Во все годы наши взаимоотношения 
были понятными и партнёрскими, думаю, 
что они останутся такими же. Мы работа-
ем достаточно продуктивно и быстро ре-
агируем на то, чтобы привести в соответ-
ствие наше региональное законодатель-
ство, если меняются федеральные законы. 
Примером тому служит последний зако-
нопроект о капремонте, когда мы освобо-
дили от взносов людей старше 70 лет. С 
данной инициативой выступило Прави-
тельство, и практически все депутаты её 
поддержали. Участие данной категории 
граждан в программе, рассчитанной на 30 
лет, просто нелогично. Поэтому я думаю, 
что с новой командой депутатов совмест-
ная работа будет не менее эффективной.

- Раз уж мы заговорили об инициати-
вах, хотелось бы узнать, как они фор-
мируются.

- Законопроект может внести прави-
тельство региона, губернатор, любой об-
ластной парламентарий. Не стоит недо-
оценивать возможности депутатов - лю-
бое предложение от населения они могут 
превратить в законопроект, а затем и в за-
кон. Так что инициативы, прежде всего, 
исходят от людей.

- Каковы основные задачи, которые 
сегодня ставит перед собой правитель-
ство региона?

- Главная из них - избавиться от аварий-
ных домов. Программа расселения жилья, 
поставленного на учёт до 1 января 2012 го-
да, даёт положительные результаты. Уже 
очень много людей улучшили свои усло-

вия. Сейчас в планах - расселение домов, 
попавших в программу до 1 января 2016 го-
да. Объём работ большой, по нашим оцен-
кам на это понадобится порядка 15 млрд 
рублей, но как бы тяжело ни было, оста-
навливаться мы не собираемся.

Будет продолжено и предоставление 
жилья работникам бюджетной сферы. По 
программе поддержки молодых семей фе-
деральное финансирование, к сожалению, 
уменьшается. Но тем не менее мы прила-
гаем максимум усилий, находим деньги в 
региональной казне и делаем все, чтобы 
она продолжалась и как можно больше се-
мей отметили новоселья. 

А вообще в разных сферах сделано 
уже немало. За последние годы в регио-
не шагнула вперёд высокотехнологичная 
медицинская помощь. В 2,5 раза увеличи-
лось количество местной сельхозпродук-
ции на полках магазинов. Ввели в эксплу-
атацию «Тобольскнефтехим», началось 
строительство завода в пять раз крупнее 
предыдущего. Ликвидирована нехватка 
мест в детских садах для детей от трёх 
до семи лет. Но нам ещё предстоит изба-
виться от очередей в ясли. 

Есть проблемы в первом звене здра-
воохранения - поликлиниках. Мы их из-
учили и приняли меры. Продолжается 
развитие высшего образования, а это 
вхождение ТюмГУ в госпрограмму под-
держки крупнейших российских вузов 
«5топ100». Создание опорного вуза путём 
объединения нефтегазового и строитель-
ного университетов в индустриальный. 

Транспортная инфраструктура приво-
дится в нормативное состояние - как фе-
деральные и региональные дороги, так 
и муниципальные. Не забываем и о бла-
гоустройстве. В последние годы Ялуто-
ровск серьёзно изменился, превратив-
шись в комфортный и уютный для про-
живания. Я знаю, что у администрации 
и населения есть большие планы, чтобы 
город стал ещё красивее. 

- Действительно, такие планы есть, 
но большинство из них без поддержки 
не реализовать.

- Конечно, в финансовых вопросах по-
рой приходится расставлять приорите-
ты, но забрасывать серьёзные проекты в 
долгий ящик - не дело. Открывая развяз-
ку на федеральной трассе, мы побывали 
на знаменитом ялуторовском железнодо-

Главные задачи 
и ближайшие перспективы

рожном переезде. Жители давно говорят 
о необходимости виадука, и я думаю, в 
ближайшие годы мост через Транссиб по-
явится. Документация была подготовле-
на ещё в 2007-м, сейчас остаётся приве-
сти её к современным стандартам, и по-
лагаю, что в конце 2017-го - начале 18 го-
да строительство начнётся.

Ещё одна серьёзная тема - реконструк-
ция стадиона «Юность». К сожалению, 
проектно-сметная документация была сде-
лана не в том виде, в котором планирова-
лась. Сейчас работы разделят на два эта-
па, и летом 2017 года начнётся реконструк-
ция. Второй этап - это строительство бас-
сейна, мы от него не отказываемся, но эта 
часть очень затратная и при первой же фи-
нансовой возможности мы к ней вернёмся. 

- А в каком направлении, по Ваше-
му мнению, должен развиваться наш 
город?

- Ялуторовск всегда занимался перера-
боткой сельхозпродукции, и сегодня его 
экономику составляют именно такие пред-
приятия. Считаю, что за этим направлени-
ем - будущее города. Но есть и новые про-
екты. Правительством совместно с муни-
ципальными властями проведена огром-
ная работа по привлечению крупных игро-
ков промышленного рынка на эту терри-
торию. Например, идут переговоры с ин-
вестором по строительству завода глубо-
кой переработки леса. Сейчас бизнесмен 
просчитывает, хватит ли в регионе произ-
водственной лесосеки для того, чтобы этот 
проект состоялся. Такое мощное промыш-
ленное предприятие несомненно поддер-
жит экономику города. 

Кстати, завод «Поревит» ещё не запу-
стил третью очередь производства. Он 
работает, и нашёл свою нишу, но планы 
всё же должен реализовать. 

Серьёзное направление - малый бизнес. 
Предприниматели города - ребята актив-
ные. В этой сфере есть куда развиваться, 
к примеру, чувствуется нехватка объектов 
придорожного сервиса. Две крупные транс-
портные артерии и огромное количество ав-
томобилей - весомая предпосылка для ор-
ганизации подобного бизнеса. 

Кстати, «Уралавтодор» создал отдел по 
развитию придорожного сервиса. Раньше 
возникало множество вопросов при стро-
ительстве тех же полос разгона-торможе-
ния и съездов к объекту с федеральной 
трассы. Сейчас управление быстро на-
ходит решение этих проблем. 

Я призываю малый бизнес включаться в 
подобные проекты, потому что на их реали-
зацию можно взять до 50 млн рублей сро-
ком на пять лет под 7% годовых в инвест- 
агентстве области. Ну, где ещё вы видели 
такие ставки? Да и деловая среда здесь - од-
на из самых лучших. Ялуторовск по ито-
гам прошлого года занял первое место сре-
ди муниципалитетов по работе с бизнесом.

При всех плюсах мы, конечно же, пони-
маем, что есть проблемы, которые принёс 
нам кризис и не очень качественный ме-
неджмент на предприятиях. Наша общая 
задача - чтобы люди, попавшие под сокра-
щение, нашли работу здесь же, в своём го-
роде. По нашим планам в ближайшие пять 
лет в регионе появится 50 тысяч новых ра-
бочих мест. Будем создавать предприятия, 
подключать малый бизнес и, я думаю, у 
нас с вами всё получится.
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НОВОСТИВЫБОРЫ 

В минувшее 
воскресенье  
на участках 
побывало 
очень 
много 
ребятни. 
Дети 
с интересом 
и удоволь-
ствием 
опускали 
бюллетени 
родителей 
в избира-
тельную 
урну

Главы города и района Вячеслав Смелик и Андрей Гильгенберг исполнили свой гражданский долг 
не только на одном участке, но и в одно и то же время

Тюменская областная изби-
рательная комиссия обнаро-
довала предварительные итоги 
голосования жителей региона.

Так, по выборам в Тюменскую 
областную думу по Заводоуков-
скому одномандатному округу 
голоса распределились следу-
ющим образом: Владимир Ана-
тольевич Ковин - 66,51%, Му-
рат Кашаубаевич Тулебаев - 
10,75%, Арстан Кенесарович 
Койше - 10,07%, Александр 
Федорович Чепик - 8,23%, Олег 
Борисович Редькин - 3,68%.

По политическим партиям 
расклад такой: «Яблоко» - 
1,02%, «Справедливая Рос-
сия» - 7,35%, «Партия Роста» 
- 0,93%, «Патриоты России» 
- 0,74%, «Единая Россия» - 
63,35%, КПРФ - 9,63%, ЛДПР 
- 15,61%.

По выборам в Государствен-
ную Думу Федерального Со-
брания РФ наибольшее число 
голосов набрал Иван Иванович 
Квитка - 117154.

Преодолели пятипроцентный 
барьер четыре партии. «Еди-
ная Россия» набрала 67,76 % 
голосов, ЛДПР - 12,17%, КПРФ 
- 8,95%, «Справедливая Рос-
сия» - 7,77%.

Анатолий МЯСНИКОВ, 
Евгений ДАШУНИН,
Светлана НЕЧАЕВА
/фото авторов/

Активно и дружно голосо-
вали 18 сентября избиратели 
Ялуторовска. Пожилые лю-
ди, как всегда, оказались са-
мыми ответственными: уже 
в половине восьмого на мно-
гих участках они ждали от-
крытия. 

Активность 
высокая

На участке школы №4 в на-
чале дня проголосовали глава 
Ялуторовска Вячеслав Смелик 
и глава Ялуторовского района 
Андрей Гильгенберг. Именно 
здесь, как отметила председа-
тель избирательной комиссии 
Светлана Поздеева, активность 
высокая: к полудню исполни-
ли свой гражданский долг бо-
лее 31% включённых в списки.

Для  тех, кто голосовал впер-
вые приготовили специальные 
памятные дипломы. 

- Было интересно, - делится 
учащийся школы №1 Файзул-
ло Абдиев. - И сама процедура 
получения по паспорту бюлле-
теней, и ощущение того, что ты 
сейчас прикоснулся к чему-то 
важному, и осознание, что твой 
голос может стать решающим.

Кстати, на участке, распо-
ложенном в школе №1, в спи-
сках - около сорока молодых 
людей, голосующих впервые. 
И большинство из них выпол-
нили свой гражданский долг с 
самого утра.

Порядок на выборах поддер-
живали сотрудники полиции и 
МЧС. За процессом следили 
многочисленные наблюдате-
ли, в основном, от парламент-
ских партий и представители 
кандидатов-одномандатников. 
Работали в городе и междуна-
родные наблюдатели ОБСЕ, ко-
торые посмотрели на несколь-
ких избирательных участках, 
как идет голосование, а затем 
присутствовали на одном из них 
при подсчете голосов.

Ощущение праздника дарил 
фестиваль «Золотая осень». Од-
новременно в разных местах в 
течение всего дня выступали 
творческие коллективы и соли-
сты города.

Залинейный 
ажиотаж

На избирательном участке 
№2704, что в здании бывшего 
лицея №35, с самого утра ябло-
ку негде упасть. У двух кабинок 
- длинные очереди. Возможно-
сти явно не соответствовали же-
ланиям, а некоторые горожане 
норовили зайти за ширму вдво-
ём и втроём. Уже к обеду явка на 
участке составляла 50%. А это 
очень много с учётом того, что 
в микрорайоне проживает поч-
ти полторы тысячи избирате-
лей. Такой наплыв можно объ-
яснить появлением в этой части 
города семи новых трёхэтажек.

Председатель комиссии Ири-
на Падалка отметила, что эти 
выборы отличаются большим 
количеством молодых людей, 
которые приходят голосовать 
впервые. Вот и для Насти Ман-

В единый день  - 
единым порывом

киевой эта недолгая процедура 
стала волнующим моментом, 
ведь когда ещё придётся полу-
чить из рук председателя комис-
сии официальную бумагу с по-
здравлениями о вступлении во 
взрослую жизнь.

Двери участка в течение дня 
почти не закрывались. Молодые 
семьи голосовали вместе с деть-
ми, бабушки и дедушки прихо-
дили с внуками. Ребятишкам, 
кстати, тоже было чем занять-
ся: для них организовали кон-
цертную программу с весёлы-
ми конкурсами. Но и без наре-
каний не обошлось. 

- Очень уж щель в урне уз-
кая, с нашим зрением-то и не 
попадёшь, - посетовал пенсио-
нер Сергей Петрович.

Несмотря на обилие парко-
вочных мест близ участка, весь 
день чувствовалась их нехват-
ка, но это не помешало ялуто-
ровчанам сделать свой выбор.

Всей семьёй - 
выбирать

С утра и до самого вечера шли 
памятнинцы на избирательный 
участок. К полудню свой го-
лос оставили уже 54 процен-

та граждан.
По словам председателя 

участковой избирательной ко-
миссии Натальи Нечаевой, мест-
ные жители всегда голосуют ак-
тивно, но в этом году - особен-
но. К моменту открытия участ-
ка, у дверей ДК собралось до-
вольно много народу. Шли це-
лыми семьями, некоторые - с ре-
бятишками. Те, в свою очередь, 
внимательно наблюдали за дей-
ствиями своих мам и пап, вели 
себя смирно, словно оценив важ-
ность происходящего. Большин-
ство пришедших заранее опре-
делились с выбором и не задер-
живались в кабинках. Другие 
останавливались у информаци-
онных стендов, изучая бюллете-
ни, чтобы ещё раз для себя взве-
сить все «за» и «против». 

В этом году в селе девять мо-
лодых людей, которым толь-
ко исполнилось 18. Отрадно, 
что все они пришли на выбо-
ры. И каждый получил памят-
ный подарок. 

Представители полиции и 
МЧС, наблюдатели от партий 
и кандидатов в депутаты сле-
дили за процессом. Всё проис-
ходило тихо, спокойно - как и 

должно быть.
Как и везде, в Памятном удал-

ся праздник «Золотая осень». С 
приподнятым настроением все 
спешили в центр розыгрыша 
призов. Кому-то удалось «вы-
тянуть» сковородку и столовые 
приборы, другим - гладильную 
доску и электрочайник. Послед-
ний достался Алексею Крашени-
нину. И как раз кстати: будет хо-
рошим подарком на новоселье в 
собственном доме, куда парень 
совсем недавно переехал. Заверя-
ет, что со своего совершенноле-
тия выборы не пропустил ни разу. 

- Это мой гражданский долг 
и ответственность, - заявил он. 

Свои голоса пришли отдать 
супруги Николай и Евгения 
Шмурины. Говорят с надеждой, 
что жизнь изменится в лучшую 
сторону, а будущее их и детей 
будет счастливым. 

В этот же день селяне побы-
вали на развлекательно-музы-
кальной программе «У каждой 
избушки свои погремушки». 
Детишки и взрослые с удоволь-
ствием позабавились в весёлых 
семейных конкурсах и посмо-
трели концерт с участием мест-
ных артистов.  

На прививку от гриппа при-
глашают горожан  ялуторовские 
врачи. За счёт средств бюджета 
закуплено 16400 доз вакцины 
«Совигрипп» для взрослых и 
6500 доз «Гриппол+» - для детей.

В первую очередь защититься 
призывают группу риска - малы-
шей и школьников, сотрудников 
образовательных и медицинских 
учреждений, работников сферы 
обслуживания и общественного 
транспорта, граждан старше 60 
лет, а также людей, имеющих 
хронические заболевания.

- Грипп - острое инфекцион-
ное заболевание, которое пора-
жает преимущественно верх-
ние дыхательные пути, - ком-
ментирует заведующая отделе-
нием медицинской профилак-
тики областной больницы № 23 
Юлия Валова. - Для него харак-
терна  высокая температура, рез-
кая слабость, сильная головная 
и мышечная боли, тошнота и 
рвота. Грипп очень заразен, по-
скольку  легко передается воз-
душно-капельным путём. За-
болевание проявляет себя спу-
стя сутки после инфицирования.

Согласно прогнозу пик эпиде-
мии в предстоящем сезоне мож-
но ожидать с шестой недели 2017 
года. Сделать прививку необхо-
димо до 1 ноября. Защитный эф-
фект после неё наступает через 
8-12 дней и сохраняется до года.

Для профилактики гриппа ис-
пользуется в основном не содер-
жащая живых вирусов вакцина. 
Она вызывает выработку анти-
тел разного типа, что позволя-
ет создать многоуровневую си-
стему защиты от инфекции. Ве-
роятность привитому заболеть 
гриппом всё же сохраняется, но 
он перенесет его в лёгкой фор-
ме и без осложнений.

Вакцинацию можно пройти 
во взрослом поликлиническом 
отделении ежедневно, с 8-00 
до  18-00, в субботу - с 9-00 до                            
13-00, в детском отделении - с 
8-00 до 19-00, кроме выходных.

Результат 
ожидаем

Если хочешь 
быть зоров - 
прививайся

Анатолий МЯСНИКОВ

Евгения ДИКИХ
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ФОТОВЕРНИСАЖ

Делу время, потехе - час
Продолжаем публи-

ковать полюбившийся 
читателям ретро-вер-
нисаж. 

В этот раз, разбирая фо-
тоархив, мы вспомнили 
о том, что раньше в каж-
дом трудовом коллекти-
ве были самодеятельные 
песенные, музыкальные 
или танцевальные кружки. 
Участвовали в них охотно 
и с азартом, да и на празд-
никах всегда свои, так ска-
зать, доморощенные арти-
сты. Жаль, что сегодня эта 
традиция канула в Лету. 

Евгения  ДИКИХ

Ялуторовчане и жители района умели и умеют не только хорошо трудиться, но и на славу отды-
хать. А сколько среди нас талантов! На снимке - очередной конкурс «Играй, гармонь!» в ЦНК. 
Слева направо: Л. Мальцев с сыном Димой, Р. Крючкова, Л. Пузанков и ведущий С. Бурлаков

Портрету Ивана Фёдоровича Мамонтова 
больше 160 лет. Долгое время  он хранил-
ся в столице, а теперь прибыл туда, где чтят 
память нашего именитого земляка

Л. Г. Гребенщикова много лет проработала в сфере торговли. Всегда улыбчивая и вежли-
вая, внимательно выслушает и поможет советом. На этом старом снимке неизвестный 
фотограф запечатлел её, старшего продавца, за прилавком бакалейного отдела 
гастронома №38

Павел ЗОРИН

Мы приближаемся к большой да-
те: 15 октября исполняется 175 лет 
со дня рождения крупного россий-
ского предпринимателя и мецена-
та Саввы Мамонтова. На выстав-
ке по этому случаю, которая откро-
ется в октябре в краеведческом му-
зее Ялуторовского музейного комп-           
лекса, публике представят репро-
дукции двух уникальных портретов 
его отца Ивана Фёдоровича Мамон-
това. Их подарили музею потомки                                                                          
мецената.

Вот что рассказал о судьбе этих по-
лотен правнук Саввы Ивановича -                       
Сергей Николаевич Чернышёв, про-
фессор Московского строительного 
университета, доктор геолого-минера-
логических наук:

- Портрет меньшего размера изобра-
жает Ивана Фёдоровича сидящим в 
кресле в свободной позе, слегка отки-
нувшегося на спинку. Фигура повёрну-
та к зрителю вполоборота. Правая рука 
лежит на подлокотнике, кисть её сво-
бодно опущена. На мизинце - золотое 
обручальное кольцо. Сам Мамонтов в 
белой манишке с чёрным галстуком-ба-
бочкой, в оливково-коричнево-сером 
пиджаке, из-под которого виден бор-
довый жилет. 

На лице располагающая полуулыбка. 
Портрет без подписи. Но обручальное 
кольцо свидетельствует, что выполнен 
он до 1852 года. Именно тогда сконча-

Уникальные портреты
от потомков мецената

лась Мария Тихоновна, верная супру-
га Ивана Фёдоровича, которая родила 
ему восьмерых детей и сопутствовала 
во всех трудах и переездах, была хозяй-
кой и центром семьи в Москве, а ранее 
- в Ялуторовске. 

Сведений о происхождении портре-
та в семье нет. В тяжёлые для семьи 

1930-50-е годы он хранился у худож-
ника Кончаловского. Мы считаем, что 
написали его в Москве вскоре по при-
езду Ивана Мамонтова на жительство в 
столицу, то есть в самом конце 1840-х. 
По колориту, стилю изображения, по-
ложению фигуры можно предположить 
авторство художника Тропинина, кото-
рый постоянно жил и активно работал 
в Москве в 1830-50-х годах, исполняя 
множество заказных портретов купече-
ства и дворян, и считался лучшим сто-
личным портретистом.

Картина большего размера изобража-
ет Мамонтова сидящим в кресле за ра-
бочим столом со счётами. На нём пред-
ставлен деловой человек преклонного 
возраста с проседью в редких волосах. 

Он в белой манишке с чёрным галсту-
ком-бабочкой, в тёмном костюме с жи-
летом. На правой руке Ивана Фёдоро-
вича - золотой перстень-печать, види-
мо, с сердоликом. 

Фон портрета почти чёрный, но со 
многими оттенками. Фигура дана впо-
лоборота. Герой словно слегка отодви-
нулся от стола, чтобы общаться с нами. 
Выражение лица доброжелательное, хо-
тя и строгое. Портрет подписан. В пра-
вом нижнем углу чётко видно: «П. Де-
сятов 59». 

Автор работы - профессор училища 
живописи, ваяния и зодчества, учитель 
И. Н. Крамского. Портрет выполнен в 
1859 году, за 10 лет до смерти Ивана 
Фёдоровича.

Кипит 
работа в 
формовоч-
ном цехе 
КСМ. Задача 
поставлена 
и ясна, 
но нужно 
обсудить 
нюансы. 
Слева  
направо:  
А. Казаков, 
Л. Турови-
нина, 
В. Филимо-
нов

Светлана НЕЧАЕВА

Собрав со своих садово-огородных 
участков добротный  урожай, мно-
гие задаются вопросом: какому бы 
нуждающемуся пристроить излиш-
ки, к примеру, кабачков или морков-
ки со свёклой? Как раз ко времени и 
к месту в центре туризма и детского 
творчества стартует ежегодная ак-
ция «Экокорм». 

С конца сентября до середины октя-
бря ялуторовчане смогут накормить и 
оставить еду про запас для обитателей 
местного мини-зоопарка, что находится 
в бывшем эколого-биологическом цент-
ре по улице Революции. Овощи, фрукты 
или ягоды со своих приусадебных участ-
ков, а также крупы или сено - у кого что 
есть, могут стать настоящим спасением 
для братьев наших меньших.

Напомним, сотрудники центра твор-
чества приютили порядка двух десятков 
обитателей фауны. Сегодня там живут и 
радуют юных посетителей и их родите-
лей поросёнок, коза, голуби, утки, мор-
ские свинки, попугаи и прочие декора-
тивные и хищные птицы, а также кро-
лики и шиншиллы. Большинство из них 
нашли в лесу и на городских улицах, ког-
да им, больными или раненым, очень 
нужна была помощь человека. Каждо-
го из них принесли волонтёры или про-
сто неравнодушные, с большим сердцем 
люди. Теперь и мы сможем внести свою 
лепту в доброе дело, а заодно и позна-
комиться с этими интересными живот-
ными на экскурсии.

Экоркорм 
для обитателей 
зоопарка
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